

Comme vous le remarquerez, au lieu de deux jours que jusqu'ici j'ai généralement consacrés à la Visite, je n'en donne qu'un cette année à presque toutes les paroisses. C'est une nécessité que je regrette, parceque deux jours passés en chaque paroisse étaient déjà un temps assez court pour satisfaire à tous les détails d'une Visite Pastorale, et à l'empressement des fidèles, toujours si avides de recueillir les grâces qu'ils savent que le Premier Pasteur, venant les visiter au nom de Jésus-Christ, laisse partout tomber sur son passage ! Mais, vu la célébration du Concile, et la saison avancée à laquelle il me faudra en conséquence nécessairement attendre pour commencer ma tournée, hormis de prolonger la Visite tard en juillet avec le grave inconvénient d'enlever aux travaux des champs un temps des plus précieux, il devient impossible de songer à garder cette année la pratique suivie dans les années passées, de donner deux jours à chaque paroisse.

Messieurs les Curés qui doivent recevoir cette année la Visite, devront lire au prône de la messe paroissiale, le Mandement du 10 mai 1871, par lequel j'ai annoncé une seconde Visite à tout le diocèse, une première fois le second dimanche après Pâques, et une seconde fois le dimanche qui précèdera immédiatement l'arrivée de l'Evêque dans la paroisse. Les prières prescrites par la présente Lettre remplaceront jusqu'à la clôture du Concile provincial les *cinq Pater* et les *cinq Ave* prescrits par le 2o du dispositif de ce Mandement; et à compter du dimanche dans l'octave de l'Ascension, l'on devra se conformer à ce 2o, et réciter les prières qui y sont ordonnées.

Quoiqu'il soit bien évident qu'il ne sera guère possible de presser cette année la paroisse de se présenter en masse pour gagner l'indulgence de la Visite, à raison du temps si court qui y sera consacré, Messieurs les Curés ne se feront pas moins pour cela un devoir d'exhorter leurs paroissiens à venir à l'église prier avec le Premier Pasteur, et recevoir ses avis et ses bénédictions. L'Evêque par la Visite Pastorale continue spécialement le ministère de dévouement que Notre-Seigneur Jésus-Christ s'est surtout appliqué à remplir pendant le cours de sa prédication évangélique, dont il consacrera les trois années toutes entières à parcourir les villes et les bourgades de la Judée, y répandant les bienfaits de toute sorte ! L'Evêque est en effet le véritable successeur de ceux auxquels le Divin Sauveur a dit : *Comme mon Père m'a envoyé, ainsi je vous envoie !!* L'esprit de foi et de piété peut tirer de ces grandes paroles des réflexions auxquelles nos bons fidèles ne seraient point insensibles.

D'ailleurs l'Evêque est un père; St. Paul, ce modèle incomparable de tous les Evêques, parlant à ses chers Galates, va même jusqu'à employer une ex-